

Stationäres Hospiz – Leben bis zuletzt



»Es geht nicht darum, dem Leben mehr Tage zu geben, sondern den Tagen mehr Leben.« Cicely Saunders

Die Hoffnung und den Wunsch nach einem Sterben in Würde – möglichst zuhause in vertrauter Umgebung – haben die meisten Menschen. Nicht immer ist das möglich. Eine Alternative ist die umfassende Betreuung im Hospiz.

Das bedeutet für uns umfassende Betreuung

- * Wir pflegen individuell und bedürfnisorientiert und richten uns nach den Wünschen der Gäste.
- * Wir achten die Sterbenden mit ihrer individuellen Persönlichkeit, Lebensgeschichte und religiös-weltanschaulichen Prägung.
- * Qualifizierte Schmerztherapie, Symptomkontrolle und medizinische Versorgung nach den neusten palliativ-medizinischen Erkenntnissen sind ein zentraler Bestandteil unserer Arbeit.
- * Die Zuwendung durch ehrenamtliche Begleitung kann eine wichtige und wertvolle Unterstützung sein.
- * Gäste und Angehörige erhalten auf Wunsch psychoonkologische Begleitung.
- * Wir integrieren Angehörige, Freund*innen und Bekannte mit ihren Anliegen und Bedürfnissen und unterstützen sie in der Zeit des Abschiednehmens.
- * Für die Verbesserung der Lebensqualität haben wir weitere Angebote, z. B. Einsatz von Klangschalen, ätherischen Ölen oder Einreibungen.
- * Wir legen großen Wert auf den würdevollen Umgang mit den Verstorbenen und gestalten auf Wunsch Verabschiedungen.
- * Qualifizierte Pflegekräfte mit viel Berufserfahrung und Palliative Care-Zusatzausbildung sind rund um die Uhr für die Gäste da.
- * Wir arbeiten im interdisziplinären Team, bilden uns regelmäßig weiter und reflektieren unser Tun in Supervisionen.

Leitung und Ansprechperson



Axel Schaude

Leitung Stationäres Hospiz/Pflegedienstleiter

Telefon 0731 509733-30

a.schaude@hospiz-ulm.de